

Méditation CP 14/03/2022

Psaume 27

Chant cantique 44 | 14

Lecture du Psaume dans Psautier Jérusalem

Méditation sur le premier et le dernier verset

Psaume de David (ou pour David)

la LXX ajoute : avant son onction

L'Éternel (ou le Seigneur) (le tétragramme) est ma lumière

Jeu de mots possible avec le verbe un peu plus loin : de qui aurais-je peur ?

Même mot que celui repéré par Ph Haddad dans le Psaume 52 : craindre ou vénérer, qui dans ce psaume fait un jeu de mots avec le verbe voir

Dans le même champ sémantique : lumière, voir, craindre ou vénérer

Le Seigneur est mon salut, comme une porte ouverte devant moi.

Il est la forteresse de ma vie, là où je suis en sécurité.

Verset en deux hémistiches parallèles

le dernier verset est construit avec une répétition qui encadre une recommandation

Sois fort, c'est-à-dire vigoureux, la LXX traduit même avec un mot de la famille de homme mâle, ce qui ferait viril.

Que ton cœur soit fort, courageux. Une traduction anglaise dit : prend à cœur

Encadrant cette incitation à la force on trouve : espère vers le Seigneur

C'est à cause de ce mot espère que j'ai choisi le cantique, dont la musique est aussi celle de l'hymne israélien : l'espérance (même racine)

La traduction anglaise déjà mentionnée dit : attends-toi au Seigneur.

La préposition est importante. Elle indique une direction.

Cette direction est importante. C'est vers elle que se porte les regards du psalmiste, et les nôtres.

C'est vers cette lumière, notre lumière, vers cette porte de notre salut. C'est dans cette direction qu'est notre espérance.

C'est ainsi que nous sommes forts. C'est là qu'est notre forteresse.

Parce que, comme le faisait remarquer Ph Haddad, le plus fort, c'est celui qui domine ses penchants, celui qui cesse de regarder à lui-même pour regarder à Dieu.

Craindre Le Seigneur, c'est placer son espérance en lui et non dans notre propre force, intelligence ou sagesse.

Ces deux versets nous sont adressés ce soir, tant à chacun de nous qu'à notre Église de Poitiers.

Réalisons cela maintenant, avant de nous mettre à la tâche, comme David avant son onction.